

CWE-Fraktion Künzell

Künzell-Pilgerzell,  
den 19.08.2020

An den  
Vorsitzenden der  
Gemeindevertretung Künzell  
Unterer Ortesweg 23  
36093 K Ü N Z E L L

### **Anfrage der CWE-Fraktion betr. Verbesserungen im ÖPNV- Buslinienverkehr im Gemeindegebiet (Sachstand)**

Sehr geehrter Herr Herber,

die neuen Busfahrpläne haben etliche Verschlechterungen gebracht und bei vielen Bürgerinnen und Bürgern Anfang des Jahres Verärgerung und Protest ausgelöst. Die Gemeindevertretung hat deshalb in ihrer Sitzung am 12. März 2020 durch einstimmigen Beschluss umfassende Veränderungen gefordert und den Gemeindevorstand beauftragt über die LNG mit den Verkehrsträgern (Stadt Fulda und RhönEnergie) zu verhandeln und Verbesserungen zu bewirken.

Die CWE-Fraktion möchte dazu in der nächsten Sitzung folgende Fragen mündlich und schriftlich beantwortet haben:

- Anfrage:**
- 1) Was ist das vorläufige Ergebnis der mit der Stadt Fulda und der Rhön-Energie geführten Gespräche/Verhandlungen ?
  - 2) Wann ist gegebenenfalls mit Verbesserungen bei Linienführungen, Fahrzeiten und Haltestellen zu rechnen ?
  - 3) Sind möglicherweise bauliche Investitionen bei Veränderungen der Haltestellen seitens der Gemeinde notwendig und geplant ?

Mit freundlichen Grüßen



---

Th. Grünkorn  
(CWE-Fraktionsvorsitzender)

**1. Was ist das vorläufige Ergebnis der mit der Stadt Fulda und der RhönEnergie geführten Gespräche/Verhandlungen?**

Bedingt durch die Corona-Pandemie fand das erste Gespräch mit den Verantwortlichen der Stadtverwaltung, des Aufgabenträgers Rhön-Energie sowie der LNG am 15.06.2020 statt. In einem weiteren Gespräch am 01.07.2020 wurden die Defizite in der ÖPNV-Bedienung von Künzell im Detail erörtert.

Als Sofortmaßnahme wurde ein weiterer Bus auf der Turmstraße um 07:45 Uhr nach den Sommerferien eingesetzt.

Darüber hinaus werden die folgenden Änderungen im Stadtbusverkehr Künzell hinsichtlich ihrer Umsetzbarkeit zum Fahrplanwechsel im Dezember 2020 geprüft:

1. Linie 4:  
Alle Fahrten von und nach Pilgerzell sollen im Abschnitt Pilgerzell - Edelzell im Halb-Stunden-Takt anstelle des bisherigen Stundentaktes erfolgen.
2. Linie 5:  
Schleifenfahrt über die obere Turmstraße mit zusätzlicher Haltestelle am Dicken Turm im Bereich der oberen Dirloser Straße, dies allerdings nur unter der Voraussetzung, dass die Bedienung der Haltestelle „Grezzbachstraße“ mit Umstiegsmöglichkeiten in Richtung „Fulda Klinikum“ entfällt.
3. Linie 7:  
Sicherstellung des Anschlusses zwischen den Stadtbuslinien an der Haltestelle „Fulda Zentralfriedhof“ zur besseren Anbindung an das Emaillierwerk
4. Busangebot nach 22 Uhr in der Kerngemeinde Künzell sowie in Pilgerzell und Engelhelms in Form eines ergänzenden AST-Verkehrs

Die weiteren Forderungen der Gemeinde Künzell können jedoch kurzfristig nicht umgesetzt werden. Hierunter fällt insbesondere die Idee einer neuen Linienführung von Engelhelms über Künzell zur Stadt (Linie 38). Eine solche Linienführung wäre erst im Wege eines Nachtrags zum Nahverkehrsplan des Landkreises und der anschließenden Genehmigung des RP Kassel möglich.

**2. Wann ist gegebenenfalls mit Verbesserungen bei Linienführungen, Fahrzeiten und Haltestellen zu rechnen?**

Die unter 1. angesprochenen Prüfungen sollen so erfolgen, dass eine Umsetzung von Verbesserungen zum Fahrplanwechsel im Dezember 2020 stattfinden könnte.

**3. Sind möglicherweise bauliche Investitionen bei Veränderungen der Haltestellen seitens der Gemeinde notwendig und geplant?**

Sollte sich im Rahmen der Überprüfung der Linie 5 herausstellen, dass eine zusätzliche Schleifenfahrt über die obere Turmstraße bei Entfall der Bedienung der Haltestelle „Grezzbachstraße“ sinnvoll ist, so wäre eine weitere Haltestelle im Bereich der Dirloser Straße bzw. der Turmstraße einzurichten. Die Haltestelleneinrichtung ist in einem solchen Fall

zunächst durch eine ordnungsrechtliche Anordnung möglich. Bauliche Maßnahmen bzw. die Errichtung einer Buswartehalle müssten jedoch später folgen.

Die vom Gemeindevorstand angeregte Überprüfung einer Haltestellenverlegung in der Turmstraße in Richtung Innenstadt als Ersatz für eine Haltestelle in der Dirloser Straße wurde vom Ortsbeirat Künzell-Bachrain abgelehnt.

Künzell, 1. September 2020



Zentgraf  
Bürgermeister